MEDIO: PORTAL EL DIARIO DE SONORA

FECHA: 20/MARZO/2013





## Economía mexicana crecería al 6% con reformas: IMEF

Detalles Publicado el Miercoles 20 de marzo de 2013, Escrito por Especial/ El Diario

## MÉXICO, DF

Este nivel ubicaría a México significativamente por arriba de la media de América Latina.

De concretarse reformas estructurales como la fiscal y energética, México podría alcanzar tasas de crecimiento cercanas al 6%, nivel significativamente por arriba del promedio de América Latina, anticipó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

El vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, Jonathan Heath, destacó que el arranque del sexenio ha sido muy prometedor, y la percepción de los extranjeros sobre la economía mexicana ha mejorado visiblemente.

Señaló que el Pacto por México y las reformas educativa, laboral y de telecomunicaciones motivaron que Standard & Poor's (S&P) le otorgará a México una perspectiva positiva y más adelante podría mejorar la calificación, y anticipó que las otras agencias, Fitch y Moody's, replicarán esta acción.

Durante la rueda de prensa mensual del organismo, Heath comentó que aunque es muy difícil precisar el impacto de las reformas sobre el crecimiento económico del país, si se concretan estos cambios México tendrá "un futuro más promisorio".

Por ejemplo, dijo, se calcula que la reforma de telecomunicaciones podría contribuir a agregar un punto porcentual completo al PIB, y aunque estas estimaciones son más "intuitivas", lo cierto es que los cambios estructurales ayudarán al crecimiento económico.

El experto del IMEF afirmó que si México empieza a crecer al 6% de forma sostenida, este nivel lo ubicaría significativamente por arriba de la media de América Latina, luego que en la última década se ubicó en los últimos lugares de la región.

Sin embargo, precisó, aun con estas tasas la economía mexicana no se ubicaría entre los países con mayor crecimiento, pues Panamá está avanzando arriba de 9%, y se espera que mantenga estos niveles por un buen rato y como líder de América Latina, gracias a desarrollo de infraestructura en su canal y en la industria de la construcción. Además, hay otros países que han sorprendido mucho por el desarrollo de sus minerales, como Perú, que está por arriba del crecimiento promedio de la región latinoamericana.

"No creo que lleguemos a ser el país latinoamericano con máximo crecimiento, pero definitivamente, significativamente por arriba del promedio, eso sí", siempre que se lleven a cabo las reformas estructurales. Acotó que sin reformas, en los últimos 3 años la economía mexicana ha tenido un crecimiento promedio de 4.3%, lo que la sitúa muy cerca del promedio de América Latina, lo que significa que "ahí la llevamos", aun sin cambios estructurales.

Aclaró que los resultados positivos de las reforma se verán en el mediano plazo, y por lo pronto las perspectivas de crecimiento para el primer trimestre muestran una desaceleración, con una tasa cercana a 2%, que sería la más baja

en los últimos 3 años.

No obstante, precisó, a partir del segundo trimestre la economía empezará a repuntar, por lo que el IMEF anticipa un crecimiento para todo el año de 3.4%, incluso más cercano a 4%, pero insistió en la necesidad de llevar a cabo las reformas.